

## Newsletter n° 1 - Novembre 2016

**SAVE THE DATE - Jeudi 15 décembre à Hendaye**, lancement officiel du projet COMPETITIV'eko.

Approuvé par le POCTEFA en mai dernier, COMPETITIV'eko a pour ambition d'impulser la compétitivité des PME-PMI de l'Eurorégion Nouvelle Aquitaine, Euskadi, Navarre en impliquant les clusters, centres technologiques et agences de développement économique de ces trois territoires.

Vous recevez cette première newsletter à titre d'information dans le cadre du lancement du projet initié en juin dernier.

### Une approche transfrontalière des stratégies de spécialisation

Dès l'annonce de la mise en place du projet, ORKESTRA Institut de la Compétitivité d'Euskadi, a démarré une analyse des Stratégies de spécialisation des territoires concernés.

Tout en tenant compte de leur degré de maturité, il s'agit de:

- élaborer un état des lieux de la compétitivité territoriale
- identifier les convergences économiques à forte valeur ajoutée
- analyser les chaînes de valeur dans les domaines sélectionnés
- diagnostiquer les besoins en innovation des PME-PMI pour accéder à ces nouveaux marchés

### Quel rôle pour les Clusters de l'Eurorégion ?

A partir du travail analytique ainsi effectué avec les acteurs économiques de chaque territoire, il s'agit de s'appuyer sur l'expertise des Clusters et Pôles de compétitivité pour:

- impulser des convergences et dégager une stratégie Interclustering transfrontalière
- identifier des entreprises, des produits et des services complémentaires et compétitifs
- organiser des rencontres B2B afin de susciter des collaborations transfrontalières autour de ces nouveaux produits/services
- initier des missions et des prospections conjointes vers de nouveaux clients ou de nouveaux marchés sous l'égide des Clusters.

### Quel impact pour les entreprises ?

In fine, il s'agit de créer 2 Pôles économiques transfrontaliers (à l'image du Pôle Silicone liquide créé en Pays Basque).

Ce sont donc des entreprises qui seront identifiées afin de constituer des chaînes de valeur transfrontalières solides et compétitives.

Elles seront donc sollicitées afin de participer à la dynamique de création de ces pôles.

### Un Comité de pilotage garant de la pertinence des travaux

L'analyse de la compétitivité des territoires va déboucher sur une détermination de points de convergence sur l'espace eurorégional.

Afin de nous aider à établir les complémentarités potentielles et en se basant sur l'expérience de BIHARTEAN CCI Transfrontalière, créée en juillet 2010, des organismes associés participeront à un comité de pilotage.

Ce comité apportera son expertise sur les champs d'innovation pertinents, les feuilles de route actualisées des clusters et les opportunités transfrontalières. Il aura également vocation à assurer la pérennité de ces espaces de collaboration économiques créés bien au-delà du projet lui-même.

En voici les premiers membres:

- ADI (Agence de développement et d'Innovation de la Nouvelle Aquitaine)
- SPRI (Agence de développement entrepreneurial d'Euskadi / du Gouvernement Basque)
- Departamento de desarrollo económico del Gobierno de Navarra
- GECT Aquitaine-Euskadi-Navarre

### Qui sont les partenaires du projet?



Euskal Herri

## CCI Bayonne Pays Basque, chef de file du projet

Par son rôle de Chef de File, la Chambre de Commerce et d'Industrie Bayonne Pays Basque veut développer une collaboration active et régulière entre les PME-PMI des 3 territoires, se positionner comme « animatrice » du travail entre les différents Clusters des 3 territoires et contribuer à la création de 2 Pôles transfrontaliers sur le modèle du Silicone Liquide.

Pour en savoir plus...



## Cámara de Comercio de Gipuzkoa

La Chambre de Commerce, industrie, services et Navigation de la province de Gipuzkoa, localisée à Saint Sébastien en Euskadi, maintient depuis le siècle passé une relation étroite dans le développement de projets de collaboration entrepreneuriale avec la CCI de Bayonne Pays Basque. Ces relations se sont consolidées il y a 6 ans au travers de la co-fondation de la CCI Transfrontalière BIHARTEAN

Pour en savoir plus...



## ORKESTRA

L'Institut de la Compétitivité d'Euskadi est un centre de R&D sur différents thèmes de compétitivité du territoire au travers de Clusters et des différents acteurs économiques d'Euskadi. Il est en partie financé par le Gouvernement basque et bénéficie d'une reconnaissance européenne et internationale dans ces domaines.

Pour en savoir plus...



## SODENA

Il s'agit d'une agence du Gouvernement de Navarre dédiée au développement économique et entrepreneurial de la Communauté Forale de Navarre et qui compte 4 axes de travail: la stratégie régionale et clusters, le capital risque, les implantations ainsi que le financement et garanties d'emprunts.

Pour en savoir plus...



Créée en juillet 2010, la CCI Transfrontalière Bihartean mène depuis 6 ans la stratégie du développement économique transfrontalier des deux CCI (Bayonne Pays Basque et Gipuzkoa) au service des PME-PMI des trois territoires d'Aquitaine, Euskadi et Navarre.

### avec le soutien de:

- ADI (Agence de développement et d'Innovation de la Nouvelle Aquitaine)
- SPRI (Agence de développement entrepreneurial d'Euskadi / du Gouvernement Basque)
- Département développement économique du Gouvernement de Navarre
- GECT Eurorégion Aquitaine-Euskadi-Navarre

### Le financement et la confiance du POCTEFA

Le projet est cofinancé à hauteur de 65% par le Fonds Européen de Développement Régional

(FEDER) au travers du Programme Interreg V-A Espagne-France-Andorre (POCTEFA 2014-2020).

L'objectif du POCTEFA est de renforcer l'intégration économique et sociale de l'espace frontalier. C'est donc dans cet esprit que COMPETITIV'eko travaillera à l'émergence de cet écosystème de collaboration transfrontalière.



## En bref

COMPETITIV'eko a désormais son identité visuelle aux côtés du logo du Poctefa. Il traduit les trois territoires avec un jeu de couleurs. Le mot COMPETITIV s'impose comme pour fixer un objectif économique ambitieux pour nos entreprises.

Un site web est en préparation dans lequel vous retrouverez toute l'actualité et les contenus liés à ce projet. De prochains bulletins d'information vous donneront les détails de l'avancée du projet. A bientôt !

## Prochaines dates...

- 15 décembre 2016 : lancement officiel du projet COMPETITIV'eko à l'Auditorium Antoine d'Abbadie d'Hendaye
- Février-Mars 2017 : Sélection des domaines de spécialisation à approfondir



**CCI Bayonne Pays Basque**  
Chef de file du projet COMPETITIV'eko  
50/51 Allées Marines  
BP125  
64102 Bayonne Cedex  
+33 (0) 5 59 46 59 46

Pour plus d'informations  
[www.bayonne.cci.fr](http://www.bayonne.cci.fr)



Cet email a été envoyé à [EMAIL].

Vous avez reçu cet email car vous vous êtes inscrit sur CCI Bayonne Pays Basque

[Se désinscrire](#)

© 2016 CCI Bayonne Pays Basque